



CONNECTION
ANALYSIS
DATA
SEARCHING
VERIFICATION
CODING
SENDING

WEBINAIRE INTERSECTION 2024

INSCRIPTION

RESEAUINTERSECTION.ORG/WEBINAIRE 2024

MARDI 28 ET JEUDI 30 MAI 2024

8H45 À 11H45

MEMBRE : \$115 + taxes

NON MEMBRE : \$140 + taxes

RESEAUINTERSECTION.ORG

PARTENAIRES



Centre international pour la prévention de la criminalité

INTERNATIONAL CENTER FOR THE PREVENTION OF CRIME

Centro internacional para la prevención de la criminalidad



BANQUE DU CANADA
BANK OF CANADA



Desjardins
Caisse des policiers et policières



FRANCO POL
Réseau international d'inspecteurs de services policiers



MOTOROLA SOLUTIONS



ADPQ
Association des directeurs de police du Québec



WEBINAIRE INTERSECTION 2024

PROGRAMMATION

MARDI 28 MAI 2024

- 8H45 :** MOT D'OUVERTURE
- 9H00 :** CONFÉRENCE: ON SE COMMANDE UNE PUTE ? J'AI UN BON CONTACT
- 10H00 :** PAUSE
- 10H20 :** CONFÉRENCE: PROJET FICESL
- 11H35 :** CLÔTURE DE LA PREMIÈRE JOURNÉE DU WEBINAIRE

JEUDI 30 MAI 2024

- 8H45 :** MOT D'OUVERTURE
- 9H00 :** CONFÉRENCE: TRAITE DE PERSONNES OU EXPLOITATION SEXUELLE : REGARDS PRATIQUES EN DROIT DE L'IMMIGRATION, DROIT CRIMINEL ET IVAC.
- 10H00 :** PAUSE
- 10H20 :** CONFÉRENCE : DE L'UNIFORME AU DÉSIR D'EN FINIR
- 11H35 :** CLÔTURE DU WEBINAIRE 2024



WEBINAIRE INTERSECTION 2024

NOS CONFÉRENCES

On se commande une pute ? J'ai un bon contact

Par Miriam Pomerleau, directrice générale - Échec au Crime

La conférence abordera divers aspects de la traite humaine et du contrôle coercitif exercé sur les femmes, quelle que soit leur origine sociale. Elle mettra en lumière les corridors du commerce sexuel au Québec et au Canada, ainsi que les mécanismes du crime organisé qui sous-tendent cette réalité. En outre, elle examinera le rôle des drogues de synthèse dans la coercition des individus à se livrer à la prostitution, soulignant les défis et les enjeux auxquels sont confrontées les victimes de ces pratiques.

Projet FICESL

Par Isabelle Gagné, Marie-Claude Crouzatier, Catherine Rhéaume, Dominique Robert, Mélanie Langlois.

Depuis 2020, le comité de formation d'interventions concertées en exploitation sexuelle de Lanaudière (FICESL), qui découle du comité régional en exploitation sexuelle de Lanaudière (CRESL), offre une formation gratuite de deux jours sur la « Prévention et Intervention en exploitation sexuelle » aux intervenants (es) de la région de Lanaudière. Le comité est formé du CALACS la Chrysalide, le CALACS Coup de coeur, l'organisme en travail de rue- Le TRAJET, les services de police de Mascouche et de Repentigny ainsi que le CISSS de Lanaudière- Direction des programmes jeunesse.

Le comité Ficesl offre aussi une formation de 4 heures adaptée spécifiquement pour les policiers et les éducateurs de centres jeunesse. Cette formation est donnée avec l'aide d'un outil audiovisuel de 5 capsules décrivant les bonnes pratiques en matière de prévention et d'intervention selon l'étape du cycle d'engagement en exploitation sexuelle. Dans ces capsules, nous avons sollicité quatre experts (CALACS, travail de rue, police (SD- EILP) et DPJ) ainsi que trois survivantes d'exploitation sexuelle pour appuyer les informations et le contenu dans les capsules.

La présentation vous permettra d'en apprendre davantage sur Ficesl, ses membres et leur offre de service.



WEBINAIRE INTERSECTION 2024

NOS CONFÉRENCES

Traite de personnes ou exploitation sexuelle : regards pratiques en droit de l'immigration, droit criminel et IVAC

Par Me Élise Joyal-Pilon, Me Marie-Andrée Fogg, Me Judy-Manuelle Présent - Organisme Rebâtir

La conférence offre une analyse approfondie de plusieurs aspects juridiques cruciaux liés à ces questions sensibles. Le droit de l'immigration est exploré, abordant diverses définitions et les démarches liées aux permis de séjour temporaires pour les victimes de la traite. Des cas pratiques sont examinés pour illustrer les défis et enjeux rencontrés dans ce domaine.

Le volet du droit criminel met en lumière les articles pertinents du Code criminel, tels que les 279.01 et suivants, et présente des exemples jurisprudentiels, mettant en contraste les condamnations et les acquittements. Les réalités des consultations en droit criminel pour ces infractions spécifiques sont également abordées.

Concernant IVAC, les critères d'éligibilité pour demander de l'aide, les procédures de demande et les différentes formes d'assistance disponibles, y compris la ligne d'aide financière d'urgence, sont examinés.

En conclusion, la conférence soulève des réflexions sur l'accompagnement sociojudiciaire des victimes de traite et d'exploitation sexuelle, mettant en avant l'importance d'une approche holistique pour aider ces personnes à reconstruire leur vie.

De l'uniforme au désir d'en finir

Par Martine Laurier, Autrice, animatrice, policière retraitée - Vigilanceml

La conférence offre un témoignage poignant de Martine, partageant son parcours à travers une crise suicidaire, son sauvetage, son hospitalisation et son rétablissement suite à un diagnostic de maladie mentale. L'objectif est d'aider ceux qui souffrent psychologiquement et leurs proches en fournissant des outils pour repérer la détresse profonde et prévenir le suicide.

Les thèmes abordent l'identification des personnes à risque, la reconnaissance des causes de la détresse psychologique, et la détermination de l'urgence d'agir en cas de crise suicidaire. Des stratégies pour renforcer le filet de sécurité autour des individus et les ressources disponibles sont également explorées. En mettant l'accent sur les impacts de la pandémie et en offrant des perspectives sur la guérison et le rôle des pairs aidants, la conférence vise à progresser dans la lutte contre le suicide et à promouvoir l'équilibre de la santé mentale en 2024.



WEBINAIRE INTERSECTION 2024

NOS CONFÉRENCIÈRES



MIRIAM POMERLEAU
Échec au Crime

Miriam Pomerleau est directrice générale d'Échec au Crime, anciennement « Info Crime Québec », la seule ligne de signalement complètement anonyme couvrant la province en entier. Un OBNL qui oeuvre dans les renseignements criminels avec tous les corps policiers pour aider à effectuer des saisies de drogues et faire avancer des dossiers délicats. (Pornographie juvénile - trafic humain - proxénétisme - fraude - violence aux aînés, etc.)

À l'intérieur de ce mandat, Miriam Pomerleau collabore aléatoirement comme chroniqueuse sur les enjeux reliés à la criminalité au 98,5 FM et vous pouvez lire ses lettres d'opinion dans la section « Débats » de La Presse.

Politiquement, elle agit comme témoin expert sur certaines études de comité à la Chambre des communes du Parlement d'Ottawa. Sa dernière allocution était avec le FEWO (Comité permanent à la Condition féminine) sur les corridors du trafic humain. Sa prochaine allocution concernera le projet de loi C-332 sur le contrôle coercitif menant à la violence domestique au JUST (Comité permanent de la justice et des droits de la personne du Canada).

Elle espère sincèrement pouvoir continuer d'être un élément constructif sur les combats d'ampleur que la population québécoise et canadienne mène bien malgré elle.



MARTINE LAURIER
VigilanceML

Martine Laurier a mené une carrière exemplaire au Service de Police de la ville de Montréal (SPVM), où elle a servi pendant 29 ans comme policière et enquêteur. Cependant, derrière l'uniforme se cachait une histoire personnelle complexe.

Après avoir quitté la police, Martine a dédié sa vie à la prévention du suicide et à la promotion de la santé mentale. Elle est devenue une conférencière, formatrice et coach renommée, partageant son histoire avec une sincérité et une ouverture désarmante. Pendant plus de 10 ans, elle a parcouru les routes, transmettant son expérience de vie avec son cœur et son vécu, sans aucune protection, symbolique ou autre.

Son dévouement et son professionnalisme lui ont valu la reconnaissance de ses pairs et de sa communauté, symbolisée par la médaille pour service méritoire qu'elle a reçue en novembre 2020. En octobre 2022, Martine a dévoilé son parcours poignant dans son livre intitulé « De l'uniforme au désir d'en finir », publié par les Éditions Druides. Ce récit authentique explore son cheminement depuis ses années de service dans la police jusqu'à sa quête de sens et de guérison.

Martine Laurier incarne la transformation profonde d'une femme qui a choisi de briser les barrières de l'uniforme pour se connecter authentiquement avec ceux qui souffrent. Son engagement envers la prévention du suicide et la santé mentale continue d'inspirer et de toucher les cœurs de nombreuses personnes à travers le Québec et au-delà.



WEBINAIRE INTERSECTION 2024

NOS CONFÉRENCIÈRES



ISABELLE GAGNÉ

Coordonnatrice clinique pour l'organisme Travail de rue le TRAJET

Avec plus de 30 ans d'expérience de terrain au niveau de tout ce qui touche la délinquance : itinérance, toxicomanie, santé mentale, travail du sexe, etc., dont 13 en tant que travailleuse de rue, Isabelle apporte une autre vision à notre comité. Travaillant principalement en réductions des méfaits, et directement sur le terrain, elle nous emmène à réfléchir et voir les choses autrement.

MARIE-CLAUDE CROUZATIER

Agente de planification, de programmation et de recherche à la Direction de la protection de la jeunesse du CISSS de Lanaudière

Ayant d'abord travaillé dans les milieux communautaires, Marie-Claude débute sa carrière en protection de la jeunesse en 2009. C'est initialement à titre d'agente de relations humaines qu'elle travaille directement auprès de jeunes victimes d'exploitation sexuelle et de leurs familles. Fascinée par les phénomènes entourant les réseaux délinquants et la prostitution juvénile, Marie-Claude s'implique dès 2018 aux actions concertées des différents comités de la région de Lanaudière en matière de violences et d'exploitation sexuelle. Formatrice et maintenant et étroitement impliquée dans divers projets avec de précieux partenaires, c'est depuis 2023 qu'à titre d'agente de planification de programmation et de recherche que Marie-Claude contribue à lutter contre l'exploitation sexuelle.

CATHERINE RHÉAUME

Agente au développement social, Service de police de la ville de Repentigny.

Elle est entrée en service en 2012 au SPVR, assigné à la section sociocommunautaire en 2018 qui est devenue le développement social par la suite. Elle fait partie du comité FicesL depuis ses débuts en 2019. Elle donne de la formation en matière d'exploitation sexuelle depuis 2020. Au fil des ans, elle a travaillé sur plusieurs dossiers reliés à l'exploitation sexuelle. Depuis, elle est dévouée à aider les personnes aux prises avec ce fléau.

DOMINIQUE ROBERT

Policrière jeunesse Service de police de la ville de Mascouche.

Dominique est policière au service de police de la Ville de Mascouche depuis 2006. Elle occupe la fonction de policière jeunesse depuis 2016. À la suite de sa formation des Formateurs en exploitation sexuelle, elle fait partie du comité FICESL depuis ses tout débuts en 2019. Très impliquée auprès des différents partenaires, elle donne régulièrement de la formation à des intervenants de première ligne en exploitation sexuelle. Elle a également participé à la conception des capsules vidéo destinées aux policiers patrouilleurs et aux intervenant(es) des centres jeunesse.

MÉLANIE LANGLOIS

CALACS La Chrysalide (Centre d'aide et de lutte contre les agressions sexuelles)

Elle a rejoint en 2017 le Calacs la Chrysalide, où elle s'investit pleinement dans la cause des violences sexuelles. Depuis quatre ans, en tant que chargée de projet en exploitation sexuelle, elle déploie son expertise et son engagement au sein des comités FICESL et ORRES. Depuis deux ans, Mélanie assure également la coordination de la concertation en exploitation sexuelle de Lanaudière (CRESL).



WEBINAIRE INTERSECTION 2024

NOS CONFÉRENCIÈRES



ME ÉLISE JOYAL-PILON
Organisme Rebâtir

Me Joyal-Pilon est avocate à l'aide juridique depuis dix ans où elle exerce principalement en droit administratif, civil et du logement. Elle a joint l'équipe de Rebâtir en septembre 2021 et occupe.

Me Joyal-Pilon a notamment été conférencière au Colloque Forensia sur la violence conjugale 2024, au Colloque sur la violence conjugale et familiale 2023 organisé par l'UQAT, panéliste aux "Panels virtuels sur la création potentielle d'une infraction criminelle de contrôle coercitif dans le contexte de relations intimes", et a offert de nombreuses formations en lien avec la violence conjugale et sexuelle dont au Congrès de l'ABP 2023 et auprès du Barreau du Québec.

Me Joyal-Pilon est une fervente défenderesse de l'approche multidisciplinaire et holistique développée par Rebâtir et elle siège sur le Conseil d'administration d'une maison d'hébergement.



ME MARIE-ANDRÉE FOGG
Organisme Rebâtir

Avocate depuis 2000, elle a exercé essentiellement en immigration que ce soit à la CISR comme agente de tribunal, et conseillère aux opérations. Elle a également travaillé au bureau aide juridique droit de l'immigration auprès des demandeurs d'asile et personnes sans statut et depuis septembre 2021 travaille au sein de Rebâtir. Elle y donne des consultations juridiques en droit de l'immigration, droit de la famille, droit du logement et en Ivac.

Au fil des années, elle a donné plusieurs formations en immigration à différents partenaires, dont le SPVM, le FMHF, Educaloï, l'association des avocats familialistes de Québec, l'association des avocates et avocats en droit de l'immigration etc. Elle a également participé à l'élaboration d'un guide en immigration avec le Regroupement des maisons pour femmes victimes de violence conjugale.

Me Fogg a toujours eu une sensibilité pour les victimes de violence conjugale et violence sexuelle. Elle a notamment été impliquée au niveau de la Coalition québécoise de la traite des personnes et a collaboré au livre Pour l'amour de mon Pimp. Elle a siégé sur le CA du Chainon pendant quelques années et siège depuis juillet 2023 sur le CA de la maison d'hébergement l'Accalmie.



ME JUDY-MANUELLE PRÉSENT
Organisme Rebâtir

Membre du Barreau depuis 2010, elle a exercé 10 ans en tant qu'avocate criminaliste au bureau d'aide juridique de Montréal, division criminelle et pénale.

Elle a par la suite, exercé en pratique privée en droit de l'immigration. Puis, elle a fait son retour à l'aide juridique au sein du Service Rebâtir en mai 2023. Elle y donne depuis, des consultations juridiques en droit criminel, en droit de l'immigration et en IVAC.